

Investigador autodidacta de la historia de Arica prepara libro

"Operación San Francisco" al libro

Con todo el material histórico para su libro "Operación San Francisco" se encuentra el investigador autodidacta de la historia de Arica, Ricardo Castro Ramírez. En la obra, relata el trámite que en 1992 desarrolló en el subsuelo del Mercado Central, donde bajo la supervisión de arqueólogos de la Universidad de Tarapacá excavaron el sitio, encontrando distintos restos del período colonial, específicamente correspondientes al Convento de la Orden de San Francisco de Asís y a los monjes que lo ocuparon.

COLONIA

Según Castro, este ha sido uno de los pocos esfuerzos realizados en las últimas décadas que han arrojado información concreta sobre la vida de Arica en la época colonial, un período que según él, ha sido poco investigado y valorado en la enseñanza de la historia local, ya que la mayor parte del interés se ha centrado en la rica herencia precolombina, con su máxima expresión en las momias Chinchorro, y en el período de la Guerra del Pacífico. La administración y luego la incorporación al territorio chileno.



Ricardo Castro con la Campana de Arica, obra relieves cuyas avenencias serán incluidas en la obra.

A raíz de los hallazgos efectuados en el subsuelo del Mercado Central, carros que llevaban restos humanos, ataúdes y despojos de arquitectura, Ricardo Castro comenzó a propiciar la idea de declarar oficialmente el área de estos hallazgos como

monumento nacional, con el fin de, a futuro, habilitar allí el Museo Colonial de Arica.

DIFUSIÓN

El investigador ya ha realizado labores de difusión de estos trabajos, primero mediante una serie de publica-

ciones en la desaparecida revista de CTV cable y después mediante una serie de charlas en clubes de adultos mayores gracias a un proyecto Fundaz.

Pero ahora, explica, quiere llegar a la juventud, a través del libro "Operación San Francisco", por lo que su idea es que este pueda llegar a todos los establecimientos escolares de Arica como material complementario para la educación.

Por ello, considera que la municipalidad podría financiar su publicación, desafío que planteó a todos los candidatos al sillón alcaldicio. A su juicio, se justifica que el municipio invierta en la obra, ya que los descubrimientos que allí murió los realizó con el apoyo del jefe comunal de la época, Hernán Lagos, en un recinto bajo administración comunal y en su calidad de funcionario municipal con 30 años de servicio.

El texto, aseguró, será escrito en un estilo liviano y sencillo, apto para los escolares y en él incluirá también la historia de la Campana de Arica y cómo fue recuperada para la ciudad, donde hasta hoy permanece en exhibición en la catedral San Marcos.

"Operación San Francisco" al libro [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

2004

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"Operación San Francisco" al libro [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile